

## **Discours de Monsieur Daniel Senesael, Député- Bourgmestre, à l'occasion de la Fête des Satcheux**

Mesdames, Messieurs,

Monsieur le Maire de Leers, Cher collègue,

Cher.ère.s ami.e.s du canal et du folklore estaimpuisien,

Cher.ère.s Satcheux,

Bienvenue à toutes et tous à notre traditionnelle et attendue Fête des Satcheux, moment incontournable de la vie de notre entité !

Merci d'être si nombreux cette année encore à vous être rassemblés afin de célébrer ensemble la mémoire des Satcheux, ces hommes, femmes et enfants incroyables qui, jusqu'il n'y pas si longtemps, remorquaient les bateaux le long de ce canal, à bout de bras et de courage. L'occasion aussi de partager un moment de joie et de convivialité !

Si à sa création, la confrérie ne rassemblait que quelques doux rêveurs nostalgiques de la gloire passée de ce canal qui fait notre fierté, sous la houlette d'Emilienne puis de Francis, votre présence témoigne comment les liens entre Estaimpusiennes et Estaimpusiens, ainsi qu'avec nos voisines et voisins leersoies, ne font que se resserrer. La devise de la confrérie n'aurait pas pu être plus pertinente : « *Vivre en solidarité, j'encourage dans toutes circonstances* ».

Epris de ce partage et cette solidarité, les organisateurs n'ont rien laissé au hasard pour que, tout au long de ce week end, chacun puisse profiter du programme de fête et d'amitié franco-belge. Ainsi, outre les traditionnelles dégustations des carbonnades à la Satcheu le samedi et des moules le dimanche, une foule d'activités pour petits et grands, reprises dans le programme, vous seront proposées gratuitement. L'occasion de vivre un week-end en famille, placé sous le signe de la fraternité.

Cher.ère.s ami.e.s,

Avant de lancer officiellement les festivités que vous attendez tant, j'aimerais adresser mes plus vives et sincères félicitations à Stéphanie DOUILLET, Thomas DELLUSINE et Philippe Verbeke, nouveaux membres de notre confrérie bien-aimée, pour leur intronisation. Bon vent dans cette nouvelle aventure !

Je souhaite également remercier chaleureusement la confrérie, ainsi que le Grand Maître Francis LADAM, pour leur investissement infailible dans l'élaboration de ces festivités qui font vivre notre histoire locale.

Félicitations également à l'ensemble des personnes impliquées, Français et Belges, pour leur dévouement à faire de cet évènement un vif succès.

J'adresse enfin un merci particulier au service animation de notre commune pour son travail inlassable et exemplaire, à notre service travaux, à mes collègues échevine et échevins pour leur soutien à cette initiative ainsi qu'à l'ensemble du personnel communal pour sa précieuse et indispensable collaboration à la logistique qui contribue de façon non négligeable au succès de ce week-end.

Enfin, qu'il me soit permis d'exprimer ma gratitude à Monsieur le Maire de Leers, Jean-Philippe ANDRIÈS, à ses adjointes et adjoints, et à leurs équipes, pour leur présence et leur collaboration dans le cadre de cette fête de l'amitié franco-belge.

Ceci étant dit, je ne serais pas plus long, si ce n'est pour vous inviter dès à présent à partager le traditionnel verre de la convivialité et à porter au plus haut les couleurs de nos Satcheux, de notre canal et de notre amitié transfrontalière.

Vive les Satcheux, vive le canal, vive l'amitié franco-belge et vive Estaimpuis que nous aimons tant !